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As obras da Linha 6-Laran-
ja do metrô já chegaram a 60% 
de execução. A concessionária 
Linha Uni, controlada pela 
espanhola Acciona, conduz os 
trabalhos, que envolvem cerca 
de 10.500 colaboradores dire-
tos e indiretos. A linha deverá 
transportar 630 mil passagei-
ros por dia. Até agora, foram 
escavados mais de 14 km de tú-
neis, conectando 15 estações: 
Brasilândia, Maristela, Itabe-
raba-Hospital Vila Penteado, 
João Paulo I, Freguesia do Ó, 
Santa Marina, Água Bran-
ca, SESC-Pompéia, Perdizes, 
PUC-Cardoso de Almeida, 
FAAP-Pacaembu, Higienópo-
lis-Mackenzie, 14 Bis-Saracu-
ra, Bela Vista e São Joaquim.

A Secretaria de Estado de 
Fazenda renovou sua frota de 
caminhonetes para operações 
de fiscalização da Receita Es-
tadual. Com investimento de 
mais de R$ 2 milhões, a pasta 
adquiriu oito novos veículos, 
destinados aos postos de con-
trole fiscal nas divisas flumi-
nenses. A renovação da frota 
fortalece o combate à sonega-
ção nas barreiras fiscais do es-
tado – afirmou o governador 
Cláudio Castro.

Os veículos serão distribuí-
dos entre os postos fixos do 
Morro do Coco (divisa com 
o ES), Levy Gasparian (divisa 
com MG) e Nhangapi (divi-
sa com SP). As caminhonetes 
também reforçarão operações.

Empresas com dívidas de 
ICMS que perderam o Refis 
ICMS 2024 terão nova chance 
de negociação com a Secretaria 
de Fazenda de Minas Gerais 
(SEF/MG). O prazo de adesão 
vai até 31/5.

O Decreto 48.997, que 
regulamenta a reabertura do 
programa, foi publicado na úl-
tima quinta-feira (20) no Diá-
rio Oficial do Estado. O Refis 
permite o pagamento das dívi-
das com descontos em multas 
e juros, variando de 30% para 
parcelamento em até 120 ve-
zes a 90% para quitação à vista. 
Para aderir ao Refis, o contri-
buinte deverá acessar o Sistema 
Integrado de Administração da 
Receita Estadual (Siare).
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O Governo do Espírito San-
to segue investindo na agricul-
tura familiar. na última quinta 
(20), o governador Renato Ca-
sagrande anunciou R$ 2,45 mi-
lhões para o 5º edital do Funsaf 
e a criação de um programa de 
financiamento para pequenas 
barragens, garantindo seguran-
ça hídrica.

“Vamos destinar mais R$ 2 
milhões para ampliar a produ-
ção e agregar valor. Além disso, 
faremos o financiamento de 
barragens via Bandes”, afirmou 
Casagrande. O Estado já inves-
tiu R$ 8,5 milhões no Funsaf, 
que democratiza o acesso a re-
cursos financeiros para a agri-
cultura familiar com apoio do 
Bandes e do Incaper.

Região 
anuncia 
investimentos 
na agricultura

ESPIRITO SANTO

SP investe em 
escolas mais 
inclusivas

A Secretaria da Educação 
do Estado de São Paulo im-
plantou neste início de ano 
letivo o projeto piloto do pro-
grama Escolas Mais Inclusivas 
em 75 unidades de ensino. 
Por meio da iniciativa, essas 
escolas receberão investimen-
to de R$ 1 milhão, que será 
destinado a ações específicas 
de inclusão, como projetos 
pedagógicos e acessibilidade. 
O objetivo é promover discus-
sões entre as equipes especia-
lizadas, promover diretrizes e 
tornar as mudanças mais claras 
para aplicação em toda a rede.

“O objetivo é que a pasta 
consiga reproduzir as expe-
riências exitosas em toda a 
rede nos próximos anos. Com 
o projeto piloto, poderemos 
acompanhar de forma mais 
próxima e efetiva o que tem 
sido feito em caráter pedagó-
gico e para o desenvolvimento 

integral desses alunos,  para 
que, posteriormente, possa-
mos replicar a iniciativa para 
todas as unidades da rede”, co-
menta Paula Oliveira, consul-
tora da Secretaria da Educa-
ção para projetos de educação 
inclusiva.

Em toda a rede estadual de 
ensino, o Governo de SP in-
vestiu, entre janeiro de 2023 e 
dezembro de 2024, R$ 305,4 
milhões em 122 obras de 
acessibilidade. Todas as novas 
unidades de ensino da rede, 
assim como as do Programa 
Creche Escola, já são cons-
truídas segundo os padrões de 
acessibilidade. 

Novo atendimento aos 

alunos autistas

Neste ano, a Secretaria da 
Educação também apresentou 
novas diretrizes para o aten-
dimento educacional de es-

tudantes com Transtorno do 
Espectro Autista (TEA). Em 
2025 serão contratados mais 
3.000 profissionais de apoio 
(PAE-AEs), cuja função é 
atender aos estudantes em 
sala de aula, apoiando a reali-
zação das atividades escolares, 
a comunicação e interação 
com os demais colegas, além 
de promover a autonomia 
desses estudantes. 

Com as novas diretrizes, 
este profissional pode ser com-
partilhado entre estudantes, e 
a definição desse atendimento 
acontecerá por meio de avalia-
ção dos profissionais da escola, 

que conhecem o aluno, suas 
especificidades e habilidades.

As novas diretrizes permi-
tem um modelo mais dinâmi-
co e abrangente, garantindo 
suporte pedagógico e respei-
tando as individualidades de 
cada aluno.

Além dos PAE-AE, todos 
os alunos continuarão a ser 
acompanhados pelo profis-
sional de apoio às atividades 
diárias (PAE-AVDs)  e por 
equipes pedagógicas compos-
tas pelo professor docente, 
professores especializados em 
educação especial e outros 
profissionais da escola.

Governo de SP

Projeto piloto será implementado em 75 escolas 
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ES: ressocialização pela fé em presídios

Lula realiza exames de rotina em SP

Deputados discutem pedágios em BH

ES lidera ranking de equilíbrio fiscal

MG: teste avalia educação estadual

A Companhia Energética 

de Minas Gerais (Cemig) 

investiu R$ 1,3 bilhão em 

2024 para inaugurar 31 su-

bestações e construir 1.109 

km de rede elétrica.

As novas instalações 

adicionaram 625 mega-

volt-amperes (MVA) ao 

sistema de distribuição, 

garantindo maior estabi-

lidade e capacidade para 

atender à demanda ener-

gética do estado.

Esse volume equivale 

ao consumo total de cida-

des como Juiz de Fora, Go-

vernador Valadares, Pouso 

Alegre e Montes Claros.

Desde 2021, a compa-

nhia já entregou 127 su-

bestações, investindo R$ 

3,9 bilhões. No período, 

foram acrescentados 2.553 

MVA e instalados 3.289 km 

de rede elétrica.

A expectativa é inau-

gurar mais 73 unidades 

até 2027, aumentando 

em 50% o número des-

sas estruturas. Segundo 

a Agência Minas, as novas 

subestações utilizam tec-

nologia compacta, redu-

zindo em 40% a área ne-

cessária para instalação e 

melhorando a qualidade 

do fornecimento.

Os presídios do Espírito 

Santo contam com rádios 

internas para ampliar o 

alcance da assistência 

religiosa oferecida a pes-

soas privadas de liberda-

de como uma forma de 

ressocialização. O serviço 

é realizado por 2.768 vo-

luntários de 61 institui-

ções cadastradas. A pro-

gramação inclui leituras, 

música e mensagens 

transmitidas diretamente 

para as celas. A iniciativa 

busca facilitar o acesso às 

práticas religiosas e redu-

zir deslocamentos dentro 

das unidades. O sistema 

prisional conta com oito 

estúdios em funciona-

mento, com previsão de 

expansão para todas as 37 

unidades prisionais.

O presidente Luiz Inácio 

Lula da Silva (PT) viajou 

para São Paulo na últi-

ma quinta-feira (20) para 

realizar exames médicos. 

De acordo com a equipe 

presidencial, não há pre-

visão de internação, e o 

check-up já estava pro-

gramado. A avaliação de 

saúde não tem relação 

com o acidente domésti-

co sofrido por ele no ano 

passado, quando preci-

sou passar por cirurgia 

para drenar um hemato-

ma. Um boletim médico 

será divulgado ao final do 
dia. Seguindo a agenda 

presdidencial, nesta sex-

ta-feira (21), o presidente 

Lula seguirá para o Rio de 

Janeiro para compromis-

sos oficiais.

Parlamentares criticaram 

a proposta do governo 

de Minas para implantar 

pedágios na Região Me-

tropolitana de Belo Ho-

rizonte (RMBH) durante 

reunião na Assembleia 

Legislativa nesta quin-

ta-feira (20). A deputada 

Bella Gonçalves (Psol) 

anunciou o protocolo de 

uma Proposta de Emen-

da à Constituição (PEC) 

para impedir a cobran-

ça, argumentando que a 

medida afeta a mobilida-

de urbana. A deputada 

também mencionou o 

indiciamento do ex-se-

cretário de Infraestrutura 

e Mobilidade, Fernando 

Marcato, por suspeitas de 

corrupção em concessões 

rodoviárias.

O Espírito Santo ficou em 
primeiro lugar no ranking 

de equilíbrio fiscal de 
2024, elaborado pelo por-

tal Compara Brasil, da 

Aequus Consultoria Eco-

nômica. O levantamento 

mede a sustentabilidade 

das contas com base na 

relação entre receita cor-

rente, despesa corrente 

e amortização da dívida. 

O ES registrou índice de 

78,7%, abaixo da média 

nacional de 92,7%. Além 

disso, manteve a Nota A 

na Capacidade de Paga-

mento do Tesouro pelo 

13º ano seguido e obteve 

a Nota A+ na qualidade da 

informação contábil e fis-

cal do setor público.

A Secretaria de Educação 

de Minas Gerais iniciou 

a Avaliação Diagnóstica 

2025. O exame será apli-

cado até 14/3 em todas 

as escolas estaduais para 

medir o aprendizado dos 

estudantes e orientar pro-

fessores na adaptação 

das estratégias. A prova 

é obrigatória e pode ser 

feita nos formatos digital 

e impresso. A avaliação é 

destinada a alunos do 2° 

ano do ensino fundamen-

tal ao 3° ano do ensino 

médio, incluindo Educa-

ção de Jovens e Adultos 

(EJA). A Secretaria dispo-

nibilizou um Documento 

Orientador para apoiar as 

equipes na aplicação.

Divulgação/Cemig

Cemig inaugurou 31 subestações e ampliou capacidade

Companhia Elétrica de Minas 
investe R$ 1,3 bi em expansão

Governo do Rio com novo 
financiamento para o carnaval

O governador Cláudio Cas-
tro anunciou, na quarta-feira 
(19) que, a partir de 2026, o 
financiamento do Carnaval 
será realizado diretamente pelo 
Estado, com previsão no orça-
mento oficial, e a verba destina-
da às escolas será paga em duas 
parcelas. A mudança visa ga-
rantir maior estabilidade e se-
gurança financeira para o even-
to. Até então, os recursos eram 
disponibilizados por meio da 
Lei de Incentivo à Cultura.

“A partir do ano que vem, 
todo o dinheiro do Carnaval es-
tará na Lei Orçamentária Anual 
do Rio de Janeiro. Isso demons-
tra com clareza que nosso apoio 
ao Carnaval não é só uma polí-
tica do governo A, B ou C, mas 
é uma política do Estado do Rio 
de Janeiro, pela valorização do 
Carnaval”, afirmou Castro.

Em reunião com líderes das 
agremiações da Série Ouro do 
Carnaval, no Palácio das Laran-
jeiras, o governador detalhou 

porque a verba será dividida em 
duas parcelas: a primeira será 
paga no ano anterior ao evento, 
para facilitar a aquisição de mate-
riais, e outra no próprio ano, des-
tinada ao pagamento de pessoal.

“É um grande momento, a 
Série Ouro consegue ter esse 
olhar tão especial do Governo 
do Estado. Quando você inclui 
dentro do orçamento do go-
verno, você está valorizando a 
cultura do Carnaval. É um mo-
mento de muita alegria porque 

a gente sabe que ano a ano, nós 
vamos estar ali contando com a 
Cultura. Tenho muito a agra-
decer ao Governador Cláudio 
Castro por olhar que o Carna-
val não é uma despesa, e sim 
um investimento, uma cadeia 
produtiva, onde a gente em-
prega centenas de milhares de 
pessoas”, afirmou o presidente 
da Liga RJ, Hugo Junior.

Este ano a verba destina-
da ao Carnaval foi de R$ 40 
milhões, incluindo um aporte 
emergencial de R$ 16 milhões 
para as escolas da Série Ouro, 
após o incêndio ocorrido na 
fábrica de fantasias, em Ramos.

Para a secretária de Cultura 
e Economia Criativa, Danielle 
Barros, as medidas para valori-
zação do Carnaval fortalecem a 
expressão e a vontade popular 
do Rio de Janeiro. 

“A instituição do Carnaval, 
que cada vez mais tem se profis-
sionalizado, cumprindo todos os 
requisitos para ter, de fato, direi-
to ao recurso público. A gente 
olha para o Carnaval, enxergan-
do não só a Avenida, mas tam-
bém olhando para os empregos 
que ele gera. Esse dinheiro tam-
bém simboliza reconhecimento 
à tradição e ao serviço prestado”, 
afirmou Danielle.

Mudança visa garantir maior estabilidade para o evento
 Carlos Magno/ Governo do Rio

Verba destinada às escolas terá previsão no orçamento oficial do Estado


